

El Topo Blindado
compañeros de nuestro propio gremio, con los antecedentes por este Directorio de EPEC.
La Comisión de Solidaridad ha sido ya integrada y ha celebrado



El paro por 24 hs. repercutió en los más importantes centros industriales del país

Pese a la campaña intimidatoria, el objetivo fue plenamente cumplido



Informativo Semanal del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba
Personería Gremial Nº 589
Año IV — Nº 108
Viernes 3 de Marzo de 1967

LUZ Y FUERZA: Indoblegable Unidad

NUNCA RENUNCIAREMOS A LA DEFENSA DE NUESTROS DERECHOS

Todos los compañeros de Luz y Fuerza junto con el resto del Movimiento Obrero fuimos protagonistas de la gran jornada de lucha del miércoles 1º de marzo. En el comunicado titulado "Consideraciones sobre el Paro General cumplido por el Movimiento Obrero el día 1º de marzo de 1967" que distribuyéramos en la víspera a todos los compañeros, han quedado señaladas las características más salientes de esta medida cumplida con todo éxito en adhesión al Plan de Acción de la CGT Nacional.

Asimismo, el propio miércoles remitimos a los diarios otro comunicado sobre los alcances del Paro que aún se estaba cumpliendo en todo el país. El mismo expresaba lo siguiente:

"El Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba informa a la opinión pública que sus trabajadores afectados al paro general de 24 ho-

ras, resuelto por la Confederación General del Trabajo, cumplieron el mismo con toda convicción y entusiasmo, rechazando con ello la persistente campaña intimidatoria desatada por el Gobierno y el Directorio de la Empresa Provincial de Energía de Córdoba.

De esta manera todo el gremio de Luz y Fuerza ha ratificado su posición de lucha por la reivindicación de los derechos del Pueblo, por la solución de los graves problemas que soporta la clase trabajadora, afrontando todos los riesgos que derivan de la reaccionaria y antipopular actitud de quienes usan y abusan de los instrumentos del poder público.

El Movimiento Obrero en su inmensa mayoría ha demostrado con ello, que no será posible anular sus reclamos colectivos por la plena vigencia de los derechos constitucionales y por el ejercicio irrestricto de los atributos que hacen a la dignidad humana.

En los momentos difíciles, como los que se viven actualmente, afrontar las responsabilidades que impone una conducta sindical y argentina, significa un orgullo, que los trabajadores de Luz y Fuerza exhiben con serenidad y firmeza. Significa mantener la frente alta y no ceder de ninguna manera ante la afrenta de persecuciones, coacción, defen-

(Continúa en Pág. 2)

**COMPAÑEROS DETENIDOS:
RECUPERAN SU LIBERTAD**

El Exito del Paro (Viene de Pág. 1)

ciones, campaña confusionista y toda suerte de medidas que conspiran contra la libertad, la justicia social, la democracia y el desarrollo económico del país.

En esta extraordinaria jornada muchos compañeros han sido arbitraria e ilegalmente detenidos. Luz y Fuerza reclama la libertad de todos ellos, en particular de los compañeros Julio Rodríguez y Pedro Fernández, miembros del Consejo Directivo y Cuerpo General de Delegados respectivamente.

El Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba felicita a todos sus afiliados, a las Organizaciones sindicales hermanas y a la Confederación General del Trabajo, que con su clara y decisiva posición combativa, demuestran que la unidad y el espíritu de lucha de los trabajadores argentinos está vigente en su plenitud, dispuestos a afrontar las próximas contingencias por la defensa de los derechos ciudadanos y laborales".

● COMPAÑEROS: EN LIBERTAD

Posteriormente, ayer jueves en horas de la mañana, todos los trabajadores que habían sido arbitrariamente detenidos, entre ellos los mencionados compañeros de Luz y Fuerza, fueron puestos en libertad.

Para obtenerla, se puso de manifiesto una vez más, la amplia solidaridad del Movimiento y la gestión eficaz cumplida por abogados de nuestro foro.

● "CORDON INDUSTRIAL BONAERENSE: AUSENTISMO TOTAL"

La Confederación General del Trabajo de la República Argentina ha ratificado en un comunicado que a continuación reproducimos, la repercusión que tuvo el Paro General especialmente en las grandes concentraciones industriales del Gran Buenos Aires, tal como lo adelantaron los órganos periodísticos metropolitanos. Expresa la Central Obrera:

"Los trabajadores de todo el país cumplen en unidad y férrea disciplina las directivas de la CGT y observan el paro dispuesto por el Comité Central Confederal como protesta por la política económica y social del gobierno. Al mediodía del miércoles, respondiendo a través

de las informaciones que hacen llegar al Secretariado nacional de la CGT las distintas delegaciones de todo el país y los secretarios generales de los gremios industriales, muestran gran repercusión en el comercio y la adhesión entusiasta de otros sectores laborales.

En el cordón industrial del Gran Buenos Aires el cese de tareas fue total. Alto índice de ausentismo se registró también en Córdoba, Rosario, Santa Fe, Tucumán, Bahía Blanca y Resistencia.

También ha sido significativa la adhesión de los trabajadores del sector estatal, pese a la presión ejercida por las autoridades y las medidas de represión dispuestas.

Cabe también consignar que el paro es cumplido por los obreros ferroviarios, ya que la suspensión de servicios es casi total y los pocos trenes que corren son conducidos por personal jerarquizado, con fuerte custodia de las fuerzas de seguridad y hasta el trabajo de los guardabarreras es cumplido por personal militar. El Secretariado Nacional de la CGT, cuyos miembros junto con los integrantes del Consejo Directivo han recorrido las distintas zonas industriales para realizar una observación directa del cumplimiento de las disposiciones adoptadas, destaca que el paro se cumple sin incidentes, como pacífico ejercicio de un derecho consagrado por la Constitución Nacional para reclamar la aplicación de un programa que posibilite a la comunidad el cumplimiento de sus fines y destino".

**El Pueblo y
la Clase
Trabajadora
Triunfarán!**

ARMAS DE DOBLE FILO

Cuando un Gobierno "confisca" la información periodística de los diarios, la radio y la televisión, es evidente que está controlando la suma de los medios usuales de comunicación al pueblo.

Entonces puede decir lo que se le antoje sobre cualquier acontecimiento sin temor a ser desmentido.

Puede decir, por ejemplo, que es subversiva e ilegal toda expresión que pueda ser contraria a la omnimoda voluntad oficial.

Puede desgañitarse afirmando que la razón le asiste en todas sus gestiones y que la política que despliega cuenta con el unánime auspicio de un pueblo que, de paso, está viviendo en el mejor de los mundos.

Puede hasta decir que el Movimiento Obrero es un mito y que no hay descontento popular, ni conflictos, ni desocupación, ni carestía y que el país marcha aceleradamente por los carriles del progreso.

Puede invocar leyes represivas que apresuradamente él mismo va redactando, y denostar contra todos. Total, en apariencia no hay respuesta.

Sin embargo, en su ampulosa estrategia, el Gobierno parece no haber previsto la existencia del más antiguo, eficiente e incontrolable sistema de comunicación creado por los pueblos y que automáticamente se pone en funcionamiento cada vez que se produce — como ahora — una aguda distorsión de los medios corrientes de información. Entonces, infinitos canales compilan datos, evalúan hechos y acusan la actualidad real y fidedigna que se pretendió escamotear, a un nivel de claridad y comprensión para el pueblo.

Cuando los míticos juglares dicen sus verdades, ninguna forma de censura — como el obsesivo monólogo que acaba de martillar por las emisoras oficiales intimidando al pueblo trabajador —, puede disimular su crónica flaqueza argumental.

Antes bien, el Gobierno ha puesto al desnudo su propio deterioro frente a la confluencia de reclamos impostergables que le formulan distintos sectores del país. La pacífica mo-

vilización de la clase trabajadora — por ejemplo — en demanda de reivindicaciones que le son propias, ha sido enfrentada con un exagerado, desproporcionado aparato represivo que, para justificarse, ha debido crear sus propias leyes — p. ej.: la 17.183 — que se salen del cauce de la Constitución y se llevan por delante todo el contexto jurisprudencial sobre derechos civiles y humanos, derechos laborales y de huelga, de expresión etcétera.

Todo ello palpablemente, no es más que un signo de extrema debilidad y una confesión de parte que nos releva de mayores abundamientos. ¿O es que alguien, por ventura, puede considerar lógico que mientras por un lado el Gobierno resta toda importancia a las acciones sindicales de protesta, por el otro pone en pié de alistamiento a las propias Fuerzas Armadas para cumplir funciones de policía?

Y la mordaza a todos los medios de comunicación (hasta un espacio radial patrocinado por el oligárquico diario "La Prensa" fue censurado!) frente a un simple, constitucional y pacífico paro por 24 horas cumplido con toda disciplina sin desmanes, desbordes ni agravios de ninguna naturaleza?

Qué está pasando aquí?

Al instaurar la censura, el Gobierno da pábulo al rumor y agita sombras chinescas que no se cernirán sobre quienes actúan a la luz del sol como los trabajadores, cuando reclamamos comprensión y respeto a nuestros derechos. Esas caprichosas imágenes irán tejiendo una realidad falsa del poder, que en la ficción, sí, semejará ostentar sus atributos, pero que a la maciza luz del día pierden absoluta vigencia.

La falta de información veraz, el clima de intimidación pública y el ostracismo gubernamental frente al pueblo, son reflejos condicionados de una posición negativa que irá acentuando sus propias contradicciones internas a menos que se opere una reacción fundamental y se instituyan las condiciones mínimas sobre las cuales — con la participación protagónica, esta vez, del pueblo — el gobierno enderece por otra ruta que permita avizorar una superación de su actual crisis.

UN FONDO PARA EL HAMBRE DEL PUEBLO

Cuando éramos niños, recordamos, solían hacernos tomar de vez en cuando una gran cucharada de aceite de hígado de bacalao.

Y lo recordamos desagradablemente al tener que repasar las páginas de "Económic Survey", una publicación semanal que hemos de hojear por fuerza si queremos estar informados sobre lo que piensa el sector económico más rancio de nuestra oligarquía, al que esta revista interpreta acabadamente.

Y en su edición Nº 1.074 del 28-2-67, "Económic Survey" comenta ácidamente el presunto propósito oficial de crear un nuevo impuesto "transitorio" con destino a un "fondo de desempleo" que también se creará para arrojar algunas migajas durante algún tiempo a los miles de trabajadores estatales que el Gobierno piensa dejar en la calle.

Recapitulando: se intentaría aplicar nuevos gravámenes a la población para este fondo de socorro a quienes pasarán a engrosar el ejército de desocupados por decreto. Verdaderamente, una aberración increíble, una triste perspectiva que indigna, sobre todo cuando se proclama falsamente tantas consignas de "modernidad", progreso y patriotismo...

Pero "Económic Survey" no se indigna junto con nosotros del engendro que según trascendidos se piensa aplicar. Todo lo contrario. El comentarista se escandaliza con el mayor desenfado porque se ha omitido contemplar la eliminación de la indemnización por despido que prevé la ley 11.729, ya que, dice, "la coexistencia de los dos regímenes sería un lujo social sin precedentes...".

No se enoja por que el Estado despedirá masivamente a mano de obra productiva. No protesta por la creación del impuesto que recaerá sobre las familias de los propios desocupados. Lo hace, sí, porque no se habla de suprimir la indemnización a quienes han tra-

bajado decenas de años, creando riqueza a cambio de salarios insuficientes. "Económic Survey" quiere que los echen lisa y llanamente sin derecho a nada. Para eso cada desocupado recibirá algunos pesos durante dos o tres meses del "fondo de desempleo"... De esta manera, —termina el articulista— se producirá el "cambio de espíritu de los trabajadores, indispensable para el progreso del país".

Esta es la mentalidad "social" de un grupo de la llamada "clase dirigente" de nuestro país. Mentalidad que responde a un clisé frío y rígido, absolutamente insensible a los derechos, necesidades y aspiraciones del pueblo trabajador.

Ellos hablan en términos numéricos y están al servicio exclusivo y permanente de sus mandantes, los grandes capitalistas, la oligarquía agro-exportadora. No hablan en términos de trabajador sino de "mano de obra" y no conciben el país sino como un gran feudo que les pertenece por entero.

Ellos son los que quieren mantenernos sometidos y mueven poderosos resortes para hacer retroceder nuestras conquistas.

Por eso, cuando luchamos, como en los recientes días de paro, contra la maraña de intereses creados, amenazas y duras represiones, sabemos que entre bambalinas se mueven los enemigos de la clase trabajadora, que si nos doblegamos y renegamos de nuestras justas aspiraciones, estamos cediendo definitivamente el terreno a la reacción y permitiendo que nos impongan injusticias cada día mayores.

Porque, qué podríamos esperar si mentalidades como las que escribieron ese comentario del "Económic Survey", esgrimieran, sin hallar resistencia alguna, todos los resortes del poder...?

**LA UNICA GARANTIA DE CONSERVAR NUESTRAS REIVINDICACIONES,
LA UNICA POSIBILIDAD DE ACRECENTAR NUESTRAS CONQUISTAS Y LA UNICA
FORMA DE HACER RESPETAR NUESTROS DERECHOS, ES MANTENER INVARIABLEMENTE NUESTRA UNIDAD EN TORNO DE LA ORGANIZACION SINDICAL.**